

LA PAZ DE MURCIA

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS.

OFICINAS, ZOCO, 5

FUNDADO EN 1858.

Edición local, en tres pliegos; fuera, trimestre, 3'50.—Edición grande, en tres pliegos; fuera, trimestre, 5.—Estranjero, trimestre, 7 y 10.

Pago adelantado.—Las suscripciones empiezan el 1.º o 16 de cada mes y solo terminan en fin de Marzo, Junio, Septiembre o Diciembre.—En número 10 de cada trimestre.

JUEVES 22 DE ABRIL DE 1886.

NÚM. 2.902.

LA PAZ DE MURCIA

Jesucristo.

Cercano diez y nueve siglos hace que se encontraron frente a frente dos hombres en un tribunal. El uno representaba nada menos que el temido poder de la opulenta y soberbia Roma. El otro era un pobre raso, un oscuro judío, hijo de un artesano, hombre sin letras, sin prestigio ni valerimiento alguno, solo, abandonado de todos, sívado, escarnecido y maltratado por el pueblo, por haber dado en la extravagante manía de ser tenido por Dios, hijo de Dios é igual á Dios.

Interrogado por el juez acerca de su persona y doctrina, contesta que ha venido á dar testimonio de la verdad. ¿Qué es la verdad? pregunta entonces el juez, no conociendo á quien tiene delante de sí. Y, sin esperar la respuesta vuelve las espaldas al reo, y sale apresurado de la estancia, como si creyera imposible, ó acaso temiera obtener contestación cumplida. Aquel juez, que con su precipitada salida esquivó la respuesta del reo, era Pilatos. Aquel desairado reo, que no mereció ser oído de Pilatos, era Jesús.

Desde aquel memorable día la descreída razón humana anda impaciente repitiendo la pregunta de Pilatos: ¿Qué es la verdad? ¿Dónde está la verdad? Y no reflexiona que la tiene junto á sí, como aquel juez romano; pero es que se ha vuelto las espaldas, como Pilatos, y de por imposible, si no es mas bien que tiene el encontrarla. A la soberbia razón humana, como á Pilatos en aquel famoso día, faltan la paciencia y la humildad necesarias para conocer la verdad. Paciencia para esperar la respuesta de la verdad. Humildad para oír sus sublimes enseñanzas.

No basta, pues, preguntar á cada instante: ¿Qué es la verdad? Es necesario desear sinceramente conocerla. Y mal juicio es el desear conocerla el empezar por volverle las espaldas. Quien desea examinar un objeto, se acerca á él, le mira de frente y fija en él sus ojos, avidos de conocer sus detalles. Pero no hay hombre que, vuelto de espaldas hacia ese mismo objeto, pueda tener en él su vista y contemplarle. Y sería empeño inútil pretender lograr su deseo, troviéndose en dirección opuesta al sitio ocupado por el objeto. Cuanto más se creyera avanzar, tanto más dejaría el objeto á sus espaldas, haciendo mas imposible su conocimiento. Por eso la razón humana, extraviada no puede por sí sola conocer la verdad. Porque tiene á menos acercarse á ella: lo ha vuelto las espaldas.

Solo un hombre, desde que el mundo es mundo, ha podido decir: Yo soy la verdad. ¿Es posible? ¿Quién? Aquel reo oído de Pilatos. Aquel oscuro galileo que sin haber frecuentado escuelas ni liceos, resolvió para siempre todos los problemas sociales, fundando en la caridad y la igualdad en la justicia. El único hombre, desde Adán hasta nosotros, que ha podido lanzar un reto á la humanidad entera, diciendo á los judíos: ¿Quién de vosotros me arguirá de pecado? El reto permaneció subsistente; Jesús ha dado un solo ejemplo, y no a quien le hubiera asegurado el triunfo la divinidad del adorable Redentor del mundo. ¿Lo han hecho? ¿Han encontrado en la vida de Jesús un solo acto, una sola frase, una palabra por la que no se pueda acusarle? Lejos de eso, todos le consideran hoy y adunan como un hombre extraordinario, digno de ser tenido por Dios, aunque en el mismo momento en que todos le somos y nos llama.

Observémosle, de paso, que ese reto, lanzado por Jesús á la humanidad, no fue de ninguna modo un reto inspirado por la soberbia. ¿Cómo había de serlo, si el mismo que lo lanzó había dicho: Aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón? Ese reto era muy natural y necesario. Jesucristo no dijo nada en vano. Había venido á dar testimonio de la verdad, y fuerza era rebuñecerla con la prueba de su virtud. Por eso quiso humillarse, soportando á un juicio contradictorio, el pecado. Había venido á dar testimonio de la verdad, y menester era demostrar que la verdad, como hija del Cielo, no pueda acompañarse jamás con su natural hermana la soberbia. Si virtud y lo tanto como fuerza, la virtud es la fuerza que sostiene á la verdad, aún á despecho de todas las contradicciones que se le suscitan. Hom-

bre de virtud no consiente jamás en faltar á la verdad. Hombre de verdad no puede estar falto de virtud, que es la fuerza con que afirma y defiende la verdad. Por eso pudo decir sin sombra de soberbia el Redentor del mundo á los judíos: ¿Quién de vosotros me arguirá de pecado?

¿Han podido nunca los herejes lanzar un reto semejante á la humanidad? La historia de todas las herejías nos contesta negativamente. No hay herejía alguna, cuyo fundador pueda presentarse como dechado de virtud. Desgraciadamente para ellos, una funesta pasión fué siempre la causa de su apostasía. La soberbia, la envidia, la ambición, la sensualidad; ¡cuántas herejías han producido en el mundo! De tan perversas madres no es extraño que nacieran hijas tan procelas y escandalosas. Por eso todos los fundadores de sectas han procurado siempre halagar las malas inclinaciones de aquellos que querían atraerse á su partido. Todos han prometido á sus secuaces aquello que mas pudiera li sonjar sus depravados instintos. Todos, en fin, han adulado á sus prosélitos para interesarles en su funesta obra.

Pero el divino fundador del cristianismo estuvo muy lejos de apelar á esos medios, que parecen los mas naturales y apropiados para adquirirse adeptos y ganarse simpatías. Hijo de Dios vivo, cuyos ojos guardan la ciencia, (1), y contra el cual no hay sabiduría, ni prudencia, ni consejo (2), tenía que corresponder á la celestial misión que trajo á este mundo, y no había de poner en práctica ninguno de los procedimientos que aconseja la prudencia humana. Esto le hubiera convertido en un sectario vulgar y adocenado. Ahí y cuando partidos hubieran sacado de ese proceder sus enemigos, para des-creditar en lo sucesivo su misión y su doctrina! Pero no hay cuidado. Jesucristo conocía ya de antemano todos los sofismas y argucias que han de oponerle sus enemigos hasta el fin de los siglos, y quiso confundir á la prudencia humana, adoptando precisamente todos los medios naturales mas contrarios á la difusión y propagación de su doctrina, dando así una gallarda muestra de su poder divino. Niño, y sin haber pisado escuela alguna, confundió en el templo á los doctores de la ley. ¿No habla de confundir, ya hombre, á todos los sabios del mundo?

Seguidme, dice á doce hombres pobres, ignorantes y tímidos como mujercuelas. Tan tímidos y asustadizos, sobre todo, que, al ver un día el mar revuelto, faltales tiempo para despertar á su dormido maestro, y rogarle que calma la tempestad y salve la navicella en que se encontraban. Tan tímidos y cobardes que al solo anuncio de la prisión de su maestro, huyen desprovistos y le dejan abandonado. Tan tímidos y pusilánimes, que uno que poco antes, llevado de su amor á Jesús, promete en noble arranque, morir con Él, jura después y perjura no conocer á tal hombre. Y ¡con estos los futuros propagadores de la doctrina de Jesús! ¡Son estos los que después de muerto su maestro, se presentan impávidos y serenos en las ciudades predicando en su nombre con tal ardimiento y convicción que llegan á dar gozosos su vida por Él! ¿Cómo se ha operado esta metamorfosis? ¿Puede explicarse la razón humana?

Pero ¿qué ofrece Jesús á estos doce hombres para atraerlos y hacer de ellos sus mas fieles secuaces, abandonando á sus familias y hasta la peculiar ocupación con que se ganaban el sustento? ¿O no implicable crueldad persuadidos, la muerte entre espantosos suplicios. Y ¡es esta toda el incentivo, todo el atractivo con que procura ganarse sus voluntades? Valiente modo de conquistarse prosélitos, empezar espantados con aterrificas amenazas! Pues, ¡ay! y todo, ellos dejan resultados sus tranquilos hogares, y se lanzan á una vida de aventuras y sobresaltos en busca de una muerte cierta, por la gloria de ir predicando en nombre de aquel reo que murió en una cruz por el mismo y falso, al decir de los judíos. ¿Que contesta á esto la razón humana? Bueno será también observar que aquel fervoroso modo de propagar se apoyó de los apóstoles, cuando ya Jesús, como hombre, no podía influir sus corazones, porque no estaba con ellos ni para alertarlos en la empresa, ni pedirles cuenta de sus trabajos. ¿Cómo se explica tal ardimiento y tal deseo de padecer cuando con haber callado nada hubieran tenido que sufrir?

¡Será, acaso, tentadora la doctrina que han oído á su maestro? Cabalmente es todo lo contrario. La doctrina de Jesús no puede ser mas repugnante á

debil corazón humano, ni mas opuesta á los sentimientos y costumbres de aquella época. No podía inventarse doctrina más á propósito para disgustar á todas las clases sociales y para no atraerse un solo partidario. A todo hora no les habla Jesús sino de humildad, pobreza, mortificación, desprecio del mundo y hasta desprecio de los mismos lazos de la familia. A los ricos siempre está echando en cara su amor al interés y su olvido de los pobres. A los pobres jamás predica odio á los ricos; sino les impone respeto y sumisión, y les ordena resignación y consiencia para sobrellevar su dura suerte. La venganza, cosa tan natural y corriente en aquellos tiempos, es proscrita con el lenguaje mas terminante y enérgico. La sensualidad es tan anatematizada, que se declara criminal el menor y mas recóndito deseo. ¿Está loco este fundador? ¿Prohibir hasta un simple deseo que nadie ve? ¿Es así como se arrastra á las masas á abrazar una idea? Y sin embargo, la abrazaron. ¿Cómo explica este fenómeno la razón humana?

Y no fueron, por cierto, gentes vulgares é indoctas las que únicamente abrazaron la nueva doctrina. Tertuliano nos habla ya en el siglo segundo de innumerables familias acomodadas, de personas versadas en letras y ciencias, que hacían pública profesión de cristianos. El mismo se propone por ejemplo. Yo me he burlado en otro tiempo, dice con hermosa ingenuidad, de estas máximas del cristianismo, como haceis vosotros ahora; yo he sido de los vuestros. Y no solo Tertuliano. Algunos de los mas célebres é ilustrados apologistas de los primeros siglos abrazaron la doctrina del Crucificado, después de mucho estudio, de mucho meditar, de comparar doctrina con doctrina. No fué en ellos una resolución irreflexiva y poco madura. Fué resultado de la convicción más íntima, y así se deja ver en sus luminosos escritos y en sus vigorosas defensas.

Resumamos. La religión cristiana, extendida y propagada por medios tan originales y tan abiertamente contrarios á los que dicta simplemente el buen sentido, debia derivar su vitalidad de una fuerza secreta, superior á todo poder humano. Así se la vé resistir á la prueba del hierro y del fuego en los primeros siglos. Así la vemos hoy triunfante y victoriosa también de las torturas con que intenta martirizarla una filaz ciencia. Su triunfo ha hecho prorrumpir al ilustre barón de Cauchy, insigne físico y matemático, en estas entusiastas y apasionadas frases:

«Yo soy cristiano; esto es, creo en la divinidad de Jesucristo, con Ticho Brahe, Copérnico, Descartes, Newton, Fermat, Leibnitz, Pascal, Grimaldi, Euler, Galileo, Boscovich, Gerdill, en compañía de todos los grandes astrónomos, de todos los grandes matemáticos, de todos los grandes físicos, de todos los grandes geómetros de los siglos pasados. Soy católico con la mayor parte de ellos; y si alguien me pidiese razón de mis creencias, se la daría con muchísimo gusto; y entonces se vería que mis convicciones no son fruto de preocupaciones de la infancia, sino de examen profundo y detenido. Varias de que manera se han grabado por siempre jamás en mi entendimiento y en mi corazón unas verdades que, á mi parecer, son mas incontestables que el cuadrado de la hipotenusa y el teorema de Maclaurin. Soy católico sincero, como lo fueron Corneille, Racine, Labruyere, Bossuet, Bourdaloue y Fénelon; como lo han sido y lo son aún muchos hombres distinguidísimos de nuestros días, que han honrado la ciencia, la filosofía y la literatura, é ilustrado más que nada nuestras Academiás. Participo de las profundas convicciones que manifiestan con sus palabras, con su vida y con sus obras tantos hombres célebres de primer orden, los Ruffini, los Hallé, los Freinnee, los Ampère, los Pelletier, los Fresnel, los Coriolis; y si dejo de nombrar los que aun viven, temeroso de ofender su modestia, puedo á lo menos manifestar el placer que he tenido en encontrar tanta nobleza y toda la generosidad de la fé de cristianos en mis ilustres amigos, el creador de la cristalografía, el inventor de la quinina, y del telescopio, el célebre navegante que conduca la Urania, y el inmortal autor de la electricidad dinámica.»

A tan magnífica como ferviente declaración se une con vida y alma el modesto autor de estas líneas, escritas sin más pretensión que la de recibir en este día un humilde tributo de pública adoración á la augusta majestad de la verdad divina.

José Santiago Orts.

Se espera la visita á esta capital de uno de los Inspectores de Hacienda para girar una visita á las oficinas del ramo en esta provincia.

Contestando á la consulta que el Alcalde de Blanca ha dirigido á la Delegación de Hacienda, con motivo de la destrucción total de las cosechas de aquel pueblo, ocasionada por la nube de piedra que descargó en el mismo el día 18 del actual, se ha resuelto por dicho centro que la municipalidad debe recurrir á la Diputación provincial en demanda del perdón de la contribución territorial, acompañando el oportuno expediente justificativo de los daños causados.

Antes de anoche celebró Junta directiva la sociedad minera «El Porvenir», explotadora de la mina Fuensanta de Almagrera, con el fin de enterar á la sociedad del estado de la liga minera de Almagrera y Madrid, para el desahogo de las minas comprendidas en dicho distrito minero el cual según noticias, se llevará á efecto dentro de poco tiempo, según los trabajos é interés demostrados por dichos centros.

Antes de anoche regresó á esta capital, de su viaje á Alicante el Gobernador civil Sr. La Guardia.

En la Tesorería de Hacienda se han ingresado por cuenta del Ayuntamiento de Fortuna, 2,000 pesetas, procedentes de consumos.

Por la Administración de Propiedades é Impuestos se van á reclamar á los comisionados contra deudores por bienes nacionales, los expedientes por obra en su poder á fin de regularizar dicho servicio de una manera que dé mejor resultado que hasta el día, y que con arreglo á instrucción sean declarados en quiebra las fincas cuyos deudores no satisfagan en tiempo oportuno los plazos vencidos.

La guardia civil ha detenido en Fortuna al autor de varias contusiones causadas á Antonio Palazón Bernal.

Le ha sido expedida licencia absoluta al confinado del penal de Cuatro Torres, José Navarro Campán, el cual va á residir en Cartagena, de donde es natural.

Ha presentado la dimisión el Administrador subalterno de rentas estancadas de Yecla, D. Pascual Caudala Liguera, la cual le ha sido admitida por el Ayuntamiento respectivo, habiendo nombrado para sustituirle á D. Vicente Tomás Polo, bajo la garantía de la expresada corporación municipal.

De las 3,014 minas que figuran existentes en esta provincia, solo pagan el derecho de canon por superficie una tercera parte, pues las otras dos restantes no se puede averiguar con certeza cuales son sus verdaderos dueños y en su vista y con arreglo al artículo 23 de las bases de 29 de Diciembre de 1868 se van á dar por caducadas aquellas minas cuyos dueños aludían un año ó mas por derecho de superficie.

Antes de ayer se celebró la subasta de envases vacíos de tabaco, sin que se presentara mas que una proposición de D. Salvador Clares y Ciernares, de Cartagena.

El martes ocurrió en Alcantarilla una reyerta entre dos sujetos, la cual no tuvo malas consecuencias debido á la oportunidad con que la pareja de la guardia civil, de servicio en la estación, acudido á evitarlo.

Lo recaudado por contribuciones desde el 16 al 21 del actual asciende á la cantidad de 19,759 pesetas 38 céntimos.

Lo recaudado por impuestos en lo que va de este mes suma 106,925 pesetas.

Ha sido concedida la redención por el tiempo que le resta de su empeño, al guardia civil de segunda clase de la comandancia de esta provincia, Francisco Martínez López.

Ha sido remitido á la D. recien general de rentas estancadas, el estado de los efectos timbrados consumidos en esta provincia durante el año natural de 1885, así como los que se creen han de suscitarse para el año venidero 1887.

De real orden se ha dispuesto sea baja en el orden el Teniente Coronel Comandante de artillería D. Rafael Martín Zúñiga, abonándole el sueldo de 517'50 pesetas mensuales por la Delegación de Hacienda, interin el Consejo Supremo de Guerra y Marina inferna sobre el definitivo rotiro que le corresponde.

El Ingeniero de Montes D. Eduardo Pardo, ha aceptado el cargo de perito para la tasación de los montes de Mazarrón.

Por el Juzgado de Instrucción de Cartagena se llama á la jóvena Victoria conocida por la Polla, de 17 á 18 años de edad, encausada por hurto de alhajas, ropas y dinero á Carmen Navarro.

El Ingeniero primero del cuerpo de minas, segundo Jefe interino de este distrito, D. Antonio Baimar, acompañado del auxiliar facultativo D. Antonio Ceferino Albaladejo, practicará operaciones facultativas desde el 28 del actual al 18 del mes próximo, en los términos municipales de Lorca, Totana y Librilla.

D. Juan Antonio Alcázar insiste en la renuncia del cargo de concejal, fundado en su edad sexagenaria.

En el Juzgado de Ojeza se subastarán el día 10 de Mayo: un trozo de tierra en 244'12 pesetas, otro en 293'94, otro en 829'10 y otro en 846, todos con fruítas y riego, propios de D. Antonio Martínez Hernández.

Hemos recibido los núms. 12, 13 y 14 de «La Ilustración de España», cuyo texto, ameno é instructivo, está ilustrado con los siguientes grabados: retratos de Zorrilla, Sarasate y Francisco Tamayo; Sepulcro del General Prim; El camino de la vida (alegoría); La salida del bautizo; Interior del claustro de San Juan de los Reyes; Compañeros de festín (escena de caza); Ruinas del acueducto de Mérida; Recuerdos de Huesca; La Primavera (alegoría); Puente romano de Ronda.

Este periódico se publica cuatro veces al mes, en folio, á dos columnas y 8 páginas, cuesta 2 pesetas al trimestre y regala en cada trimestre un buen libro. Se suscribe en nuestra administración donde por 10 céntimos se dan números de muestra.

La muerte.—Este título lleva la nueva y bellísima producción del gran novelista francés Octavio Feuillet, que, apenas publicada en Francia, ha puesto á la venta en castellano, traducida por los reputados literatos D. Carlos Ochoa y D. Carlos Frontaura, la acreditada é importante empresa «El Cosmos Editorial» (Montera, 21, Madrid), al precio de tres pesetas el ejemplar, que es un tomo elegantemente editado.

El mérito de Feuillet como literato lo hace digno de los grandes elogios que la prensa francesa ha prodigado á su última novela, la que por la naturalidad de la acción, la verdad de los personajes, lo lógico de su desenlace y el alto fin social que persigue, creemos que ha de tener gran resonancia en España, y que habrá de producir hora y provecho á sus editores.

Véanse en todas las librerías de España y América.

Al Alcalde de Lebosillo, Juan Saura López, le ha sido admitida la dimisión.

Se ha concedido un mes de licencia para restablecer su salud al lestanquero de Cartagena D. Lucas Pérez.

Se ha comunicado al Ayuntamiento el acuerdo de la Junta provincial de instrucción pública, de elevar el sueldo de la escuela de niñas de Algezares á 825 pesetas.

VARIEDADES

A la simpática

SRTA. D.ª SOLEDAD MOLINA.

¿Con qué podrá obsequiarte en este día, Soledad, quien te estima y te respeta? ¿Con qué podrá obsequiarte un mal poeta sino con una mala poesía?

¡Ay! si yo fuera rey, si yo tuviera coches, diamantes, joyas de valor, corona, cetro, cuanto poseyera te regalara yo.

Si fuera jardinero, elegiría de las flores que hubiera en mi jardín la mas hermosa, la de mas valia, para dártela á ti.

Si fuera jilguerillo, en tu ventana me parara un momento á reposar y al despertar, hermosa, la mañana te entonaré un cantar.

Si abeja, mis panales te traeria porque libaras de su dulce miel, si paloma, mil nuevas te daría cual mensajera fiel.

Mas nada soy, ni rey, ni jardinero, ni paloma que nuevas viene á dar, ni abeja, ni tampoco soy jilguero que te entone un cantar.

Soy tan solo un amigo que por broma, suele escribir algunas poesías, y que sin ser jilguero ni paloma viene á darte los días.

E. Manzanao.

Véase la última página

LA ORACION DEL HUERTO.

Cumpliendo los sagrados decretos del cielo, Jesús acababa de abrir con su divina palabra el Nuevo Testamento que debía perpetuarse á través de los siglos. Veíase en su hermosa cabeza, en la irradiación tranquila de su mirada, en la tristeza infinita de su rostro, en la mansa y apacible resignación de su actitud, que había llegado la hora del sacrificio. Entre los hombres que le rodeaban, hombres toscos que cruzaron con él los arenales de la Palestina y el lago de Tiberiade, había uno que debía venderle. No de otro modo podían cumplirse los anuncios de los Profetas.

Al crepúsculo enrojecido de la tarde había sucedido la sombra de una noche solemne y tranquila, alumbrada por la luna llena.

En las grandes catástrofes de la humanidad hay grandes presentimientos. En su lúgubre silencio, Jerusalem parecía presentar el sangriento drama del Calvario. Aún retumbaban sobre la ciudad deicida las terribles palabras que el Justo pronunciara dos días antes sobre la montaña.

Se habían apagado las lámparas del Cenaculo, y la Pasión sagrada, el martirio supremo, el grande holocausto, principiaba en aquel instante.

Obedeciendo Jesús los altos decretos de su Eterno Padre, se dirigió al Huerto de los Olivos, lugar apartado en donde existía la solitaria gruta que fué testigo de aquella noche dolorosa. El arte cristiano y la poesía del catolicismo no han podido aun expresar con su verdadero colorido el cuadro de aquella primera escena de la Pasión, en donde los misterios de las sombras parecían temblar bajo la doliente palabra de Jesús y los decretos inflexibles de su Padre.

Allá en el espacio grandes nubes anunciaban el luto de la naturaleza. El amarillento disco de la luna derramaba á veces blancas ráfagas de luz sobre las plateadas hojas de los olivos, que movidas por las brisas de las montañas semejava el rumor pavoroso de corrientes invisibles; las brillantes constelaciones del cielo oriental, envueltas en ligeras neblinas, ocultaban sus fulgores, y á veces el tenue arrullo de las palomas de Nazaret, que buscaban hospitalidad en aquel paaje, brotaba como una vaga armonía que aumentaba los téntricos encantos de aquella noche memorable.

¡Vedlo allí! Mientras los tres discípulos que acompañaban á Jesús cedían á las flaquezas humanas, quedando dormidos un ángel descendiendo de las esferas celestiales para cumplir los decretos del Eterno. Es el mensajero de los grandes destinos de la humanidad. Alto ropaje cubre sus ideales formas, y lleva en la mano el cáliz de la amargura.

No expondremos aquí la escena que sigue á la aparición del Ángel ofreciendo á Jesús el cáliz del dolor y de la agonía. Necesitaríamos para ello tener la pluma de San Bernardo, el génio refrulgent de San Agustín, la elocuencia arrebatadora del Crisóstomo. No expresamos; sentimos solamente.

Aquella mortal angustia del Hombre Dios dispuesto á sacrificarse por la humanidad entera; aquella mirada suprema que se levanta hacia el Padre sometiendo dulcemente al sacrificio; aquella solenne comunicación entre los misterios del cielo y los misterios de la naturaleza; aquellas palabras divinas que expresan la mansedumbre; aquella sombra que se condensa; aquel astro que palidece; aquellas estrellas que parecen hundirse en los abismos de la inmensidad; aquellos olores perfumados que se cruzan como las nubes de incienso en las cúpulas del templo, y aquella ciudad que en la penumbra de la noche parece estreñecerse como si la grandiosa obra de Salomon sintiese crugir sus cimientos, todo esto viene á prestar mayor realce á ese cuadro hermoso, sublime y magistral, que el espíritu cristiano ha llama-

do con imperecedera propiedad la ORACION DEL HUERTO.

III

Después... Llega la hora de las tinieblas, como dijo Jesús á sus discípulos. El Hijo del Hombre va á ser entregado á sus enemigos. Ya no es menester que los discípulos del Maestro velen y oren para no caer en la tentación. Avanza el traidor apóstol al frente de la impía cohorte, y retumban en el fondo del Huerto las armas de los enemigos y sus gritos sediciosos.

Jesús es presa de las turbas; recibe el ósculo infame del apóstol, y pasa á los jueces miserables que han de sujetarle á todos los martirios y á todas las afrentas.

Las profecías debían cumplirse, y desde las negras horas de aquella infausta noche hasta las tres de la tarde en que

«Ya del rey se tremina el estandarte.» como canta la Iglesia, Jesús cumple los decretos de su Eterno Padre. Jesús derrama su sangre para redimir á la humanidad, y desde la cima del Gólgota, como dominando á las naciones de la tierra, deja en pos suya una doctrina santa que acabará por vencerlo y dominarlo todo.

Han pasado los siglos, y el árbol Santo de la cruz donde muere el Redentor impera sobre los pueblos y acabará por imponer sus leyes divinas á los que aún no han recibido los puros resplandores de la Fe.

SENTENCIA DICADA

CONTRA NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO

«El año XIX de Tiberio César, emperador romano de todo el mundo, monarca invencible en la Olimpiada CXXI, y en la Eliada XXIV, y de la creación del mundo, según el número y compartimiento de los hebreos, cuatro veces mil ciento ochenta y siete, y de la progeñe del romano imperio del año LXXXIII, y de la liberación de la servidumbre de Babilonia el año MCXVII, siendo gobernador de la Judea Quinto Servio, so el regimiento y gobierno de la ciudad de Hierusalem; presidente gratísimo, Poncio Pilato; regente de la Baja Galilea, Herodes Antipa; pontífice del sumo sacerdocio, Caiphas; Alis Ansel, magni del templo; Roban Anshubel, Franchino Centaurio, cónsules romanos, y de la ciudad de Hierusalem, Quinto Cornelio Sublima y Sexto Pompilio Bruto; en el mes de Marzo, el día 5 de él, yo Poncio Pilato, aquí presidente del imperio romano, dentro del palacio del archiresidencia, juzgo, condeno y sentencio á muerte á Jesús, llamado de la plebe Cristo Nazareno, de patria galilea, hombre sedicioso de la ley moisaica, contrario al grande emperador Tiberio César.

Determino y pronuncio por esta que su muerte sea en cruz, fijado con clavos á usanza de reos, porque aquí congregando y juntando muchos hombres ricos y pobres, no ha cesado en remover tumultos por toda la Judea, haciéndose hijo de Dios, rey de Israel, con amenazas de la ruina de Hierusalem y del sacro templo, negando el tributo á César, habiendo tenido aún atrevimiento de entrar con ramos y triunfo y con parte de la plebe dentro de la ciudad de Hierusalem y en el sacro templo. Y mando que se lleve por la ciudad de Hierusalem á Jesucristo ligado y azotado, y que sea vestido de púrpura y coronado de algunas espinas, con la propia cruz en los hombros para que sea ejemplo á todos los malhechores; y con él quierosean llevados dos ladrones homicidas, y saldrán por la puerta Yargada ahora Antoniana, y que se lleve á Jesús al público monte de justicia, llamado Calvario, donde él, crucificado y muerto, quede el cuerpo en la cruz como espectáculo á todos los malvados, y que sobre la cruz sea puesto el título en tres lenguas: hebrea, griega y latina: (Jesus Nazarenus Rex Judorum.)

Mando asimismo que ninguno de cualquier estado ó calidad se atreva temerariamente á impedir la tal justicia por mí mandada, administrada y ejecutada con todo rigor, según los decretos y leyes romanas y hebreas,

sopena de rebelion al imperio romano. —Testigos por la nuestra sentencia.— Por las doce tribus de Israel: Rabbaim Daniel, Rabbaim Joannim, Bonicar Barban, Labi, Petruculani.

Por los fariseos: Bulla, Simeon Ronob, Rabbani, Mondaani Boncurfossi. Por los hebreos: Nitamberta. Por el imperio y presidente de Roma: Lucio Sextio, Amassio Chilio.

Este notable documento, del que existe copia en el archivo de la Real Academia de la Historia, fué hallado escrito en pergamino en 1580, en la ciudad de Aquila en el reino de Nápoles.

hubo una mano caritativa de cristiano que le irguió en aquel sitio, tal vez después de dar sepultura al yerto cadáver.

Emblema de piedad, pide una oración sobre la sangre derramada por el crimen.

Emblema de justicia divina, pide á la justicia humana el castigo del delincuente.

Como símbolo de caridad, es lo que dice Chateaubriand en El Génesis del Cristianismo:

«... Si un naufragio os arroja á playas ignoradas, acaso diviseis una cruz sobre las rocas ¡Ay de vosotros si esa señal no os hace derramar lágrimas! Estais en país de amigos; allí hay cristianos.»

Tal es el estandarte que escogió la Iglesia, tan duradero como la misma obra de la creación donde se manifiesta; tan indestructible que, para aniquilarlo, sería preciso que no existiese Dios.

Abrazémonos, pues, á la cruz, porque es el estandarte de Cristo y el consuelo en nuestras adversidades. PADRE ARTHUR BRANDAO.

LA CRUZ DEL REDENTOR REPRESENTADA EN LA NATURALEZA.

Es cierto que la Providencia divina señaló la cruz para instrumento de la muerte del Redentor del mundo y para señal de la redención de las almas; pues que si en otros tiempos la cruz fué suplicio y simbolo de ignominia y afrenta, es hoy labaro de salvación, de victoria, de gloria y de esperanza.

En la grandiosa obra del universo, Dios la colocó en el cielo y en la tierra.

Lo que los hombres habían adoptado para el suplicio más infame, lo escogió la Iglesia para estandarte, llevándolo á su frente ante los ojos de los pueblos.

¿Y por qué? Porque la cruz es el simbolo de la gloria y de las virtudes de Cristo; entre el señor y el esclavo es el simbolo de la justicia eterna y de la santa libertad; es el consuelo de todos los dolores.

Hace más de diez y ocho siglos y medio que todos nos postramos para adorarla, y es el emblema más glorioso y que más ha influido ó influirá en los destinos de la historia moderna. Si elevamos los ojos al cielo, veremos el sol, foco de luz, con sus rayos cruzados en todas direcciones y en su curso diario de Oriente á Poniente, rozarse con la tierra sobre cada uno de sus meridianos, cruzándose los movimientos de rotación y traslación de la luna y el del globo terrestre, como se cruzan también sus rayos de opaca luz con los de las estrellas, que son otros tantos focos de luz de la misma especie; y de estrellas formó Dios una cruz celeste que en algunos pueblos se llama *crucero*.

En las leyes del movimiento y de la creación encuéntrase la cruz, y todas las cosas se cruzan unas con otras.

En su movimiento crúzase la luna y la tierra para formar los eclipses, recordando el día en que murió en la cruz el Salvador del mundo, día en que el cielo se oscureció, la tierra tembló y los muertos resucitaron, cuando con los brazos abiertos era la verdadera cruz de Dios unida á otra formada en la tierra por los hombres.

La señal de la cruz está patente á los ojos de todos tanto sobre nuestras cabezas como difundido por toda la tierra que pisamos. Por doquiera que estendamos la vista la vemos.

Por las sierras, cuyas ramificaciones se cruzan; en las fuentes que, nacido en las concavidades de aquéllas, corren por sus declives y se cruzan con los arroyos; éstos con los ríos, y éstos con el mar; las ondas inquietas se cruzan con estruendo besando las playas y las rocas; los aguilonos se cruzan con los céfros; en las agitadas nubes se cruzan las corrientes eléctricas, y las gotas de lluvia que de esas mismas nubes se desprenden, se cruzan también antes de caer sobre la tierra.

No hay construcción alguna que se haga sin la cruz: los ojos con las cejas y la nariz forman una cruz; la boca crúzase también debajo de la nariz, y cruces tenemos en las palmas de las manos, en las falanjes y en las costillas. En pié, con los brazos abiertos, somos una cruz; sobre el pecho cruzamos los brazos, y cuando abrazamos á una persona querida en esa señal de íntimo afecto hacemos una cruz. Y sea por la mano de Dios ó por la del hombre, la cruz está naturalmente hecha en todas partes.

Emblema de respeto cuando la encontramos en un camino ó en la soledad de los campos, nos anuncia que allí murió un hermano nuestro y que

EL CALVARIO

El Calvario, en griego *Golgotha*, que quiere decir monte del cráneo ó de la calavera, es el lugar donde Jesucristo fué crucificado.

Los evangelistas no hacen su descripción. Se explica de diferentes maneras el origen de este nombre.

Los que le deducen de la forma exterior, pretenden que la colina, sobre la que fué levantada la cruz del Salvador, se presenta á la vista del espectador bajo la forma de un cráneo ó calavera, á causa de su desnudez y de la falta completa de vegetación.

Otros lo deducen de las calaveras de los malhechores que eran ejecutados en este sitio.

Sin embargo como los israelitas tenían tan buen cuidado de no tocar, ni aun inadvertidamente, los cadáveres, pues esto les haría impuros, no puede admitirse que hubiera en las inmediaciones de Jerusalem un sitio en que los espectadores pudieran descubrir desde lejos las calaveras de los ajusticiados.

Algunos suponen que el Calvario recibió su nombre de haber sido enterrado en él el primer hombre; pero el sepulcro de Adam no era ni es conocido, y semejante aserto parece fundarse en el paralelo de Adam y Jesucristo que se halla en la epístola I, á los Corint., XV, 22, 45, de San Pablo. Este paralelo está hecho sin alusión ninguna al sitio de la sepultura y de la muerte de Jesucristo.

Al lugar donde Nuestro Señor fué crucificado, no se le llama en la Sagrada Escritura monte ni colina: sólo se dice por el Apóstol que se hallaba situado fuera de la Ciudad de Jerusalem. Según Eusebio y San Jerónimo, el Calvario se hallaba situado al Norte de Sion, siendo hoy, no obstante, bastante difícil determinar claramente esta situación, porque Jerusalem fué destruida, primero, por Tito, y después bajo el imperio de Adriano, levantándose sobre las ruinas de la otra la nueva Ciudad edificada por los colonos romanos y llamada *Beta Capitolina*, después de haberse arrasado las casas antiguas y las viejas murallas.

Esta nueva Ciudad fué edificada más hacia el Norte, y esto explica por qué el sitio donde Jesucristo fué crucificado no está hoy tan lejos de la Ciudad como estaba antes.

Santa Elena, madre de Constantino, edificó una Iglesia magnífica en el sitio mismo donde se encontró la cruz del Salvador.

Se tiene á este sitio por el Calvario, partiendo del principio de que la cruz debía de haber sido enterrada en el mismo terreno donde Jerusalem había muerto.

Se enseña todavía en nuestros días á los peregrinos en la Iglesia de la Resurrección de Jerusalem el sitio mismo en que, según la tradición, es con-

siderado como el en que murió el Salvador.

Centros Oficiales

La *Taceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes.

Gobernación.—Real orden declarando de utilidad pública las aguas minerales medicinales de Arr.

Ultramar.—Real orden aprobando la instrucción para el planteamiento de la ley de aguas en la isla de Puerto Rico.

Hacienda.—Real orden habilitando el punto denominado Chiriboga, provincia de Vizcaya, para el embarque de cemento natural.

Noticias generales.

Hoy podemos comunicar á nuestros lectores pocos detalles referentes á la muerte del obispo de Madrid.

Colocado el cadáver en la capilla arca del palacio episcopal, fué visitado durante las dos horas en que estuvo expuesto al público por una numerosa concurrencia.

La operación de el embalsamamiento fué muy difícil y duró mucho tiempo. Hoy ha sido enterrado en la Catedral de Madrid: la conducción del cadáver ha tenido lugar á las cuatro de la tarde, y ha sido llevado á hombros por ocho beneficiados de la catedral.

Se han tributado al cadáver los honores que corresponden á su alta jerarquía.

El Sr. Cubas ha dirigido los trabajos para abrir la sepultura, eligiéndose como sitio más á propósito el centro del crucero de la Iglesia, junto al altar mayor.

El sepulcro estará cubierto con una gruesa lápida de mármol de Carrara, con una cenefa de mármol azul.

En el centro se hará con plomo la inscripción con el nombre del prelado, su edad y fecha de su muerte, así como el escudo de armas del episcopado.

En el momento de verificarse el sepelio del cadáver, se ha cantado tan arduo el oficio de difuntos.

Los funerales se verificarán con pompa propia de la categoría del finado, así que lo consienta la rúbrica de la Iglesia, que no permite se hagan funerales durante los días de Semana Santa y domingo de Pascua.

Las diligencias del sumario pueden considerarse como terminadas.

Se han unido á ellas los antecedentes penales del reo, y sólo falta la diligencia de enterramiento del cadáver del prelado.

Después de las diligencias practicadas ayer, se ha recibido declaración al sobrino del Sr. Martínez Izquierdo, D. Alejo Izquierdo, y á los médicos forenses, que habrán informado respecto al resultado de la autopsia.

El cura Galeote se encuentra en un estado de gran excitación nerviosa. Cuando tuvo noticia de la muerte del obispo, porque según manda la ley se le preguntó si quería asistir á la diligencia de autopsia, parece que se impresionó vivamente, quedando sin presionar una sola palabra. Solamente dijo al que le notificó que por Dios le revelarían de ese espectáculo.

Durante la noche no ha podido conciliar el sueño, y se ocupa en coordinar apuntes relativos á los antecedentes del crimen.

Ayer mañana se le ha puesto en comunicación, pero no ha recibido más visita que la del director de la cárcel señor Zavala.

Este recibió ayer una carta, acompañada de un billete de 100 pesetas y redactada en estos ó parecidos términos: «Un desconocido, que se compadeció del infortunio del desdichado cura señor Galeote, suplica á usted le entregue las cien pesetas adjuntas.»

El procesado se ha mostrado sumamente conmovido ante este hecho, ha rogado que se entregue ese dinero á su ama de gobierno, que es quien lleva los pocos alimentos que puede tomar, porque no ha querido el rancho de la cárcel.

La protesta formulada por el clero de esta diócesis dice así:
«Los que suscriben, en su carácter de individuos del clero de Madrid, reprobamos con toda energía el atentado que tiene en peligro la vida del dignísimo prelado de esta diócesis, en triste alarma á esta capital, y muy especialmente al clero.»

Piden á Dios fervorosamente conserve la vida del que es pastor celosísimo de esta diócesis, y protestan de su adhesión á las autoridades eclesiásticas, como la han prestado siempre.
Madrid 18 de Abril de 1886.—(Siguen las firmas.)

El capitán general del departamento de Cádiz ha dirigido al ministro de Marina un telegrama en representación del vicario y clero castrense de aquel departamento, protestando contra el atentado de que fué víctima el Sr. Martínez Izquierdo.

Manifestación igual ha hecho el gobernador de Zamora en nombre del obispo de aquella diócesis.

Los forenses Sres. Saez y Domingo, Escribano y Sicilia se reunieron anoche en el juzgado de guardia, formulando el dictamen de la autopsia. Hemos oído que el informe pericial es muy luminoso y expresivo, conteniendo siete conclusiones.

Los forenses parece que opinan que dos de las tres heridas son mortales por necesidad, y fueron inferidas á quemarropa, estando de espaldas el señor obispo.

El juez instructor, Sr. Pinazo, y el fiscal, señor Aufrán, no se retiraron hasta que los forenses dejaron terminado su informe.

En *El Día* hallamos la siguiente noticia:

«El sábado último dirigió el anciano padre del autor de la muerte del primer obispo de Madrid un telegrama al prelado, fechado en Velez Málaga, y concebido en estos términos:

«Excelentísimo señor obispo de Madrid: Dignese V. E. conceder á mi hijo la justa reparación que solicita.—
Cayetano Galeote Torres.»

Al telegrama en que el nuncio de Su Santidad participó al Papa la noticia del fallecimiento del prelado, contestó Leon XIII con otro extenso y expresivo encargándole manifestara al cabildo el profundo sentimiento con que había sabido la noticia de la muerte de tan virtuoso prelado.

Se aseguraba anoche que había surgido una pequeña cuestión de etiqueta entre el médico de cabecera del señor obispo y otro de los que acudieron á asistirlo.

Este se propone publicar la historia clínica de la breve enfermedad del prelado.

La cámara mortuoria donde se ha depositado el cadáver del obispo de Madrid se halla instalada en una habitación del piso bajo del palacio, con rejías á la calle de la Pasa.

Cubren las paredes paños de terciopelo negro galoneado de oro; el suelo está también cubierto de bayeta negra, y en el testero del centro se ve un modesto túmulo, sobre el que descansa el ataúd, ligeramente inclinado, para que pueda verse el rostro del obispo.

Delante del féretro y en almohadon de terciopelo se hallan las insignias episcopales y las cruces del finado. La mitra y el báculo coronan el féretro, al que dan guardia de honor fuerza del ejército y al que velan los familiares de S. I. y canónigos de la catedral.

Hermanas de la Caridad oran de rodillas delante del cadáver.

A los lados del túmulo se levantan dos sencillísimos altares, con un crucifijo, en los cuales se han rezado rezos, y hoy se dirán misas desde las cinco hasta las doce de la mañana.

Bancos colocados en derredor del féretro limitan el sitio hasta que se permite el acceso al público, hallándose parejas de orden público á la entrada y salida del local para evitar la aglomeración de gentes.

La *Gaceta* publica hoy el siguiente parte oficial:

«El jefe superior de Palacio dice con fecha 20 del actual al señor presidente del Consejo de ministros lo siguiente: «El decano de la Facultad de Medicina de la Real Cámara me participa con esta fecha que S. M. la Reina regente (Q. D. G.) ha entrado en el noveno mes de su embarazo.»

El ministro de Marina ha llevado á la firma de la Reina regente el decreto autorizándole para sacar á concurso la construcción de seis lanchas de vapor.

Hablante del asesino del obispo de Madrid, dice un colega lo siguiente:

«En varios círculos se aseguraba esta tarde, refiriéndose á una de las últimas memorias de la masonería, que el clérigo Cayetano Galeote era mason, perteneciente á la logia «La Libertad», y tenía por nombre oficial en la logia el de Lutero, con el grado 9.»

Hasta ahora han sido infructuosos nuestros esfuerzos por comprobar esta noticia.

El Consejo de Filipinas y de las posesiones del Golfo de Guinea ha mandado imprimir el programa para la exposición de objetos de Filipinas que ha de verificarse en Madrid. Se repartirá profusamente.

El reglamento quedará ultimado en la próxima sesión que celebre el Consejo.

Los obispos de las diferentes diócesis de la Península continúan telegrafian-do y haciendo protestas contra el asesinato del obispo de Madrid. Estas protestas se publicarán en los Boletines eclesiásticos.

En el Ferrol es objeto de muchos comentarios el hecho de haber sido abandonado en el muelle de aquella población un niño de cuatro años, elegantemente vestido, á quien acompañaba un caballero cuyo paradero se ignora, lo mismo que los lazos de amistad ó parentesco que le ligaran con el niño.

Este ha sido recogido por una vecina del Ferrol Viejo, y por él nada se ha podido poner en claro porque no contesta á ninguna de las preguntas que se le hacen.

A las cuatro de la tarde del 17 del actual fueron á fondo en el Ebro, cerca de Torres de Borrellen, dos pontones que iban amarrados y cargados de tamariz, sumergiéndose con ellos dos jóvenes de catorce y veintres años de edad. Hasta la fecha no han sido descubiertos los cadáveres ni los pontones.

La deficiencia de los datos recibidos hasta ahora sobre el resultado de las elecciones de compromisarios impide hacer un cálculo aproximado sobre el número de senadores de oposición que resultarán elegidos.

Las estadísticas hechas por los que al parecer conocen mejor el espíritu de las provincias, asignan 49 senadores á las oposiciones, comprendiendo en ellos á los de las academias y corporaciones. Créese que corresponderán de 20 á 22 á los conservadores ortodoxos, distribuyéndose los restantes entre republicanos, romeristas é izquierdistas.

Anuncian algunos colegas que para las vicepresidencias del Congreso serán elegidos cuatro ex-ministros, por más que, según nuestras noticias, el gobierno no se ha ocupado aún de nada de lo que se refiere á la constitución de las mesas de las Cámaras ni se ocupará hasta después de la elección de senadores.

Dice un periódico de Valencia, que para realizar en aquella capital el establecimiento de una Cámara de Comercio, se procederá antes á la organización de los gremios.

A la inauguración de la Cámara está invitado el Sr. Moret, quien ha prometido asistir, según anuncia también dicho periódico.

En señal de duelo por la muerte del obispo de Madrid, la Diputación provincial suspendió ayer sus sesiones: para la próxima se avisará á domicilio. Con dicho motivo, el señor marqués de Sardoal pronunció un elocuente y sentido discurso, que la Diputación acogió con aplauso.

Los tribunales de Niza han condenado á quince meses de prisión al jefe de la estación de Cobbe-Roquebrune, principal responsable de la horrenda catástrofe de Mont Carlo.

El doctor Sanchez Ocaña ha salido de la corte para las provincias de Burgos, Santander y Asturias, con el fin de buscar las nodrizas que han de mantener al futuro regente vástago.

En el expreso del Norte ha llegado á Madrid la archiduquesa Isabel, madre de la Reina regente.

Los alumnos de la Escuela de Farmacia de París han resuelto, después de una ruidosa reunión, no asistir más á las clases por creerse ofendidos con la conducta del director de los estudios Mr. Chatin.

El príncipe Napoleon ha llegado á París y ha resuelto emprender un viaje de propaganda por los departamentos.

Habiéndose restablecido la comunicación en el kilómetro 101 de la línea de Madrid á Irún, la Compañía del Norte ha decidido que desde ayer se admitan toda clase de mercancías de grande y pequeña velocidad.

En Puigcerdá ha reinado tal huracán días pasados, que, según *La Voz* del Pirineo, no solamente rodaron las chimeneas de muchas casas, sino que las glorietas de los jardines de los baños Ceretanos, situados cerca del estanque, arrastrándolas el huracán á una distancia de más de 30 metros y dejándolas hechas añicos.

Espantoso sería por demás el viento que reinó aquel día en lo alto de nuestras montañas, pues posteriormente hemos sabido que en el Collado de Tosas cogió á un carro tirado por dos mulos, lanzándolo lejos de la carretera, en donde quedó el vehículo completamente destruido.

Afortunadamente el conductor y los dos mulos no sufrieron herida alguna de gravedad.

El día 19 fueron enterrados en los cementerios de la corte 48 cadáveres y 4 fetos.

La comisión permanente de fomento y defensa del comercio de Vizcaya ha dirigido una exposición al presidente del Consejo de ministros, pidiendo que al decretarse la división del actual ministerio de Fomento ó someterse la reorganización de los ministerios á las Cortes, se proponga la creación de un ministerio de Comercio y navegación, al cual pueden agregarse, si así lo exige el interés público, los asuntos propios de la industria y de la agricultura.

En Churriana ha ocurrido un lamentable suceso. Según dice un diario mallagueño, falleció una anciana, y cuando entraban algunos parientes en la habitación donde estaba el cadáver, un hijo de la finada sufrió un accidente, y al caer al suelo se le disparó una pistola, hiriendo gravemente á una mujer que estaba á su lado.

El lunes salió para Gallur el teniente fiscal de la Audiencia de Zaragoza con objeto de auxiliar al juez de Borja en la instrucción del sumario á consecuencia de haber sido hallado en Prado del Reguero, de aquel término, el cadáver del propietario y ganadero don Pedro Tabuena, con dos tiros y catorce ó diez y seis puñaladas.

El vecindario de Villecaña hace gestiones para obtener el indulto de un reo de muerte que debe ser allí ejecutado dentro de pocos días.

NOTICIAS TELEGRAFICAS.

(Agencia Fabra.)

El arbitraje en Oriente.

PARIS 20.—Cámara de los diputados.—El Sr. Passy dirige una pregunta al gobierno acerca de la cuestión de Grecia.

Sostiene la conveniencia de que este asunto sea sometido á un arbitraje.

Aboga calorosamente á favor del principio del arbitraje, el cual, en su concepto, debe aplicarse á todo el mundo civilizado para evitar la efusión de la sangre y la ruina de las naciones.

El presidente del Consejo de ministros, señor Freycinet, contesta que está de acuerdo con el señor Passy sobre el principio del arbitraje, pero que en la cuestión de Grecia no es posible que Francia tome iniciativa alguna, pues para todos los asuntos de Oriente existe ya un árbitro de hecho, el del concierto europeo.

Añade que el arbitraje reclamado trata de realizarlo las potencias, las cuales se esfuerzan en conseguir un arreglo amistoso.

Declara que Francia ha obrado siempre en sentido pacífico, deseando una solución satisfactoria á las tres partes directamente interesadas en el asunto. (Aplausos.)

La agitación socialista.

PARIS 20.—Según despachos recibidos esta mañana del prefecto del departamento del Norte, la tranquilidad no se ha turbado hasta ahora en Roubaix, á pesar de los trabajos hechos por los socialistas para provocar huelgas en aquel importante centro industrial.

BERLIN 10.—La agitación socialista ha cundido á Alemania.

Según despachos de Silesia, se han declarado en huelga muchos obreros en aquella provincia, cometiendo lamentables excesos.

Los franceses en Marruecos.

PARIS 20.—Habiendo cesado los disturbios en Marruecos, el ministro de la Guerra de Francia ha dado la orden de licenciar la división que estaba en la frontera marroquí.

Defensas marítimas de Francia.

PARIS 20.—La Cámara de Diputados, á propuesta del ministro de Marina, en vista de los buenos resultados que son de esperar con el nuevo sistema de defensas marítimas, ha acordado la creación en Tolon de un taller especial de torpedos.

Al efecto ha votado los créditos que ha pedido el gobierno.

Después ha comenzado la discusión del proyecto de ley relativo á la Exposición Internacional de 1889.

Se acuerda pasar al debate por artículos.

La conferencia del Congo.

BERLIN 20.—Todas las potencias, excepto los Estados Unidos, firmaron ayer el acta general de la Conferencia del Congo.

Más sobre la cuestión de Oriente.

LONDRES 20.—El *Morning-Post* publica esta mañana un despacho de Viena, según el cual, Rusia y Francia notificaron su resolución de abstenerse de toda acción coercitiva contra Grecia.

Añade que las demás potencias están casi resueltas á bloquear los puertos griegos, si el gobierno helénico no cede.

El *Daily Chronicle* se hace eco de los rumores alarmantes que acerca de la cuestión de Oriente circulan desde ayer.

Dice que los valores se han resentido en la Bolsa de Viena, á causa de las noticias que corren sobre las intenciones de Rusia en la cuestión helénica y sobre la resistencia de Grecia, que se supone alentada por aquella potencia.

Bolsas de París y Londres.

PARIS 20.—Bolsa de hoy: Fondos franceses: 3 por 100, 80'90; 4 1/2 por 100, 109'40; Fondos españoles: 4 por 100 exterior, 57'00.—Obligaciones de Cuba, 494'00; consolidadas inglesas 100 1/2.—Alma hora: 1 por 100 exterior, 56, 13'16; amortizable, 00'00; obligacion de Cuba, 000'00

LONDRES 20.—Clausura de la Bolsa de hoy:

Cuatro por 100 exterior español, á 56'5'8

ULTIMOS TELEGRAMAS DE LA TABLA.

VIENA 20.—Según despachos de Atenas, casi todas las tropas que quedan de guarnición en aquella capital se disponen á marchar á Tesalia.

El efectivo del ejército griego, que asciende actualmente á 85.000 hombres, llegará en breve á la cifra de 115.000.

Las escuadras extranjeras ancladas en la bahía de Suda, se han hecho á la mar; se cree que este movimiento no tiene más objeto que practicar evoluciones, pues hasta ahora ninguno de dichos buques se ha presentado delante de las costas helénicas.

En los círculos políticos de Atenas se asegura que el Sr. Tricoups se negará á formar situación, si el actual Ministerio Delyanni se viese obligado á dimitir, cediendo á la presión de las potencias.

El diplomático ruso Rottrow, después de celebrar una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros de Grecia, Sr. Delyanni, salió ayer de Atenas con dirección á Livadia, donde se encuentra el Czar, con objeto de dar cuenta á éste del estado de las cosas.

El embajador ruso en Constantinopla, Nelidoff, saldrá también dentro de dos ó tres días para el mismo punto.

Se atribuye grande importancia á estos viajes que coinciden con la actitud cada vez más reservada y menos clara de Rusia en la cuestión de Oriente, y en particular en la de Grecia.

PARIS 20.—Según los últimos despachos de Bruselas, las huelgas vuelven á extenderse en la cuenca carbonífera de Charleroi.

Muchos mineros se niegan á trabajar hasta que se conozca el resultado de la exposición que han dirigido al Rey, quejándose de la conducta de la compañía que explota las minas.

BOLSA DE LA NOCHE.—Cuatro perpetuo: Al contado, 00'00. A fin de mes, 58'50. Al próximo, 00'00. En firme, 00'00.

BOLSA DE BARCELONA.—Interior, 58'42, exterior, 58'40, y Norte 72'75.

Temperatura.—La de ayer en Madrid, á la sombra según las observaciones de los ópticos señores Aramburo hermanos, Príncipe, 12, es la siguiente: á las ocho de la mañana, 9 centígrados sobre 0.—A las doce de idem, 18.—A las cuatro de la tarde, 16.—A las seis de idem, 19.—La máxima fué 15'9.—La mínima 1'5.

El barómetro marca 703 milímetros variable.

Bolsa.

LA COTIZACIÓN OFICIAL, COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR, HA SIDO LA SIGUIENTE:

FONDOS PUBLICOS.	Ultimo precio	
	Del 19	Del 20
Deuda perpetua al 4 por 100 interior.....	58.30	58.40
Idem fin de mes.....	58.35	58.50
Exterior.....	58.30	58.40
Amortizable.....	75.30	75.45
Billetes hipotecarios de Cuba.....	89.00	89.00
Banco de España.....	338.50	338.00
Cedulas del Banco Hipotecario, 6 por 100 de interés.....	104.00	104.00
Idem al 5 por 100.....	00.00	96.25
Acciones del Banco de Castilla.....	00.00	00.00
Idem ferro-caril Norte.....	000.00	000.00
Idem Id. Mediodia.....	000.00	000.00
Idem minas Rio Tinto.....	000.00	000.00

CAMBIOS

Londres á 90 dias fecha, 46.55 46.55
Paris, á 8 dias vista, 4.855 4.855

